

Jonas

C'est l'histoire d'un prophète que je vais sous raconter maintenant, un prophète appelé Jonas. Un peu comme nous, Jonas n'était pas un très bon prophète... C'est pour ce la qu'il nous intéresse, parce qu'il nous ressemble.

Dans le pays voisin, il y avait une ville, une ville qui avait la réputation d'être violente, injuste, une ville où les plus faibles n'avaient aucune chance. Les habitants étaient méchants, voleurs, égoïstes... Ninive c'est un peu comme la pire de nos banlieux modernes. Ninive, c'était le symbole du lieu où Dieu n'est pas et ne peut pas être. C'était le symbole de la résistance à Dieu, d'une société qui a rejeté Dieu. Jonas, lui, vivait tranquille en Israël, le peuple de Dieu. Aujourd'hui, on dirait dans l'Eglise. C'était un bon croyant Jonas. Il n'était pas comme ces méchants ninivites. Il n'y avait aucune raison pour que son histoire croise celle de ces gens... Mais voilà que Dieu le charge d'un message, qu'il fait de lui un prophète pour Ninive !

Lecture de 1/1-2

1 Un jour, le Seigneur adresse cet ordre à Jonas, le fils d'Amittai : 2 « Debout, va à Ninive, la grande ville. Tu menaceras ses habitants en disant : “Le Seigneur en a assez de voir vos actions mauvaises.” »

Du coup Jonas ne comprend plus. Ce n'est pas possible ! Il est prêt à aller porter son message au bout du monde mais pas à Ninive ! Alors, il s'enfuit. Et ce faisant, c'est lui qui se met à résister à Dieu. Nous voilà bien avancés : déjà Ninive résistait à Dieu et voilà que le prophète s'y met aussi ! Si même les messagers de Dieu ne l'écoutent plus, où va t-on ? Si même les Eglises n'écoutent plus Dieu, que va t-on faire ?

Lecture de 1/2-16

3 Jonas se met en route, mais pour fuir à Tarsis, loin du Seigneur. Il arrive à Jaffa. Là, il trouve un bateau qui part pour Tarsis. Il paie son voyage. Puis il monte dans le bateau, pour aller avec les marins à Tarsis, loin du Seigneur.

4 Mais le Seigneur lance sur la mer un vent violent, et la tempête est si forte que le bateau risque de se casser. 5 Les marins ont peur, chacun crie vers son dieu. Ils jettent à la mer tous les objets qui sont dans le bateau pour le rendre plus léger. Pendant ce temps, Jonas est descendu au fond du bateau, il s'est couché et dort profondément. 6 Le capitaine du bateau s'approche de lui et lui dit : « Quoi ? Tu dors ! Lève-toi, crie vers ton dieu ! Il pensera peut-être à nous, et nous ne mourrons pas. » 7 Puis, les marins se disent entre eux : « Pour connaître le responsable du malheur qui nous arrive, tirons au sort. » Ils tirent au sort, et le sort tombe sur Jonas. 8 Alors les marins lui disent : « Notre malheur vient de toi. Dis-nous : qu'est-ce que tu fais ici ? D'où viens-tu ? De quel pays et de quel peuple es-tu ? » 9 Jonas répond : « Je suis hébreu, et c'est le Seigneur que j'adore, le Dieu qui est au ciel, celui qui a fait la mer et la terre. » 10 Puis il leur raconte son histoire. Les marins ont très peur. Ils disent à Jonas : « Qu'est-ce que tu as fait là ! » En effet, maintenant, ils savent que Jonas fuit loin du Seigneur. Ils lui demandent : 11 « Qu'est-ce que nous allons faire de toi pour que la mer se calme autour de nous ? » En effet, les vagues montent de plus en plus. 12 Jonas répond aux marins : « Prenez-moi et jetez-moi à la mer. Ainsi la mer deviendra calme autour de vous. Oui, je le sais, cette violente tempête vous attaque à cause de moi. » 13 Les marins rament pour rejoindre la côte, mais ils n'y arrivent pas. Les vagues montent de plus en plus contre eux. 14 Ils prient le Seigneur et disent : « Ah ! Seigneur, ne nous fais pas mourir à cause de cet homme ! Ne nous

rends pas non plus responsables de la mort d'un innocent. En effet, c'est toi, Seigneur, qui as fait ce que tu as voulu. »

15Puis, ils prennent Jonas et ils le jettent à la mer. Alors la colère de la mer se calme. 16Ensuite, les hommes sont remplis d'un grand respect envers le Seigneur. Ils lui offrent un sacrifice et ils lui font des promesses avec serment.

Ce sont les païens, ceux qui ne connaissent pas le Dieu de la Bible qui lui font un culte. Et ils ne font pas un culte à leur divinité, mais au Dieu de la Bible. C'est à ce Dieu que l'on nomme YHWH qu'ils l'adressent. Il peut arriver qu'hors des Eglises, des hommes et des femmes adorent mieux Dieu que dans les Eglises !

Mais, l'histoire continue et Jonas va revenir, un peu forcé, il est vrai, mais il va revenir et il va aller à Ninive. C'est là qu'intervient l'histoire du poisson :

Lecture de 2/1,2 & 11 et 3/1-3

1Le Seigneur envoie un grand poisson pour avaler Jonas. Jonas reste dans le ventre du poisson trois jours et trois nuits. 2Dans le ventre du poisson, il prie le Seigneur son Dieu. ... 11Alors le Seigneur donne cet ordre au poisson : « Rejette Jonas sur la terre ! » Et aussitôt le poisson obéit. 1Une deuxième fois, le Seigneur dit à Jonas : 2« Debout ! Va à Ninive, la grande ville. Annonce-lui le message que je te donne. » 3Alors Jonas se lève. Il part, mais cette fois, il va à Ninive, comme le Seigneur l'a demandé. Ninive est une ville extraordinairement grande. Il faut trois jours pour la traverser. 4Jonas entre dans la ville, il marche pendant un jour entier. Il annonce aux gens : « Dans quarante jours, Ninive sera bouleversée ! »

Il va parler aux gens de Ninive et leur dire "dans 40 jours, votre ville va être bouleversée", renversée détruite... ou convertie... c'est le même mot en hébreu la langue de Jonas. Mais Jonas ne voit qu'un aspect de ce qu'il prêche. Il n'entend pas que Dieu lui dit que Ninive sera convertie. Il entend juste qu'elle sera détruite ! Il est convaincu que les habitants de Ninive ne vont pas l'écouter. D'ailleurs, dans le fond, il n'en a pas envie. Il leur annonce la destruction de leur ville. Il estime qu'ils l'ont bien mérité ! Et ce qui est aussi extraordinaire qu'inattendu, c'est que les habitants de Ninive écoutent Dieu malgré son prophète ! « *Aussitôt, les gens de Ninive croient à la parole de Dieu* ». est-il écrit !

Heureusement que dans le monde on sait entendre l'Evangile malgré l'Eglise !

Mais du coup Jonas se fâche et se met en colère, puis il commence à déprimer au point qu'il veut mourir ! Comme il trouve que Dieu est trop bon et pas assez juste, il se met en colère à la place de Dieu. Il annonçait aux ninivites que Dieu allait se mettre en colère contre eux et comme il ne le fait pas, lui il se met en colère. Ce monde est tellement mauvais qu'il est inacceptable que Dieu le laisse continuer, pense-t-il !

Alors il souhaite la mort et dit : « Je préfère la mort à la vie. »

Jonas sort de la ville et il s'arrête à l'est de Ninive. Là, il se construit un abri et s'assoit dessous, à l'ombre. Il veut voir ce qui va se passer dans la ville. 6Alors le Seigneur Dieu fait pousser une plante au-dessus de Jonas. De cette façon, il aura de l'ombre et sera guéri de sa mauvaise humeur. Jonas est rempli de joie à cause de la plante. 7Mais le jour suivant, un peu avant le lever du soleil,

Dieu envoie un ver. Le ver pique la plante, et la plante sèche. 8Puis, quand le soleil se lève, Dieu envoie de l'est un vent brûlant. Le soleil tape sur la tête de Jonas. Il va bientôt s'évanouir. Alors il souhaite la mort et dit : « Je préfère la mort à la vie. » 9Dieu demande à Jonas : « Est-ce que tu as raison de te mettre en colère à cause de cette plante ? » Jonas répond : « Oui, j'ai bien raison de me mettre en colère et de souhaiter la mort !

11À Ninive, il y a plus de 120 000 habitants qui ne savent pas ce qui est bon pour eux. Il y a aussi beaucoup d'animaux. Alors, est-ce que je ne peux pas, moi, avoir pitié de cette grande ville de Ninive ? »

Di Dieu pardonne tout le monde à quoi cela sert-il d'être bon, si Dieu reçoit même ceux qui ne sont pas dans l'Eglise, à quoi cela sert-il d'aller au culte tous les dimanches se payer le sermon du pasteur !?

Mais Jonas va devoir apprendre que Dieu a besoin de tous ces gens. Déjà il savait que Dieu les aime, mais il va devoir apprendre aussi que Dieu a besoin d'eux, comme lui avait besoin de l'ombre de sa plante ! drôle de Dieu que ce Dieu qui a besoin des humains pour être heureux !

Cette histoire de Jonas est là pour nous montrer que nous sommes tous un peu comme lui. On a tendance à ne pas vraiment vouloir être prophètes. On a tendance à croire que le monde est trop loin de Dieu pour s'y intéresser, et on oublie que Dieu s'y intéresse. Même quelques fois on se fâche comme Jonas quand l'ordre des choses n'est pas respecté ! Que Dieu aime autant les ninivites que Jonas, c'est quand même un peu fort ! Et qu'il aime autant ceux qui ne sont pas croyants ou qui ont une autre religion que nous, c'est un peu gros !

Jonas avait cru que pour être avec Dieu il fallait être contre les ninivites, contre ceux qui lui résistent et ce faisant, sans le vouloir, c'est lui qui s'est retrouvé en opposition avec Dieu ! C'est quelque chose qui devrait nous donner à réfléchir....

Nous sommes appelés à être prophètes pour le monde et pour l'Eglise en n'oubliant jamais que la résistance à Dieu n'est pas toujours là où on le pense et que Dieu, lui, est bien souvent très différent de ce qu'on l'imagine...